
Фрагмент стенограммы встречи Президента РФ с молодыми учеными 

Выступление Андрея Воротынцева. 

А. Воротынцев: Владимир Владимирович, меня зовут Андрей Воротынцев. Я представляю Нижегородский 

технический университет, Нижний Новгород. Я хочу сказать большое спасибо коллегам и Вам за 

реализацию президентской программы грантов РНФ, потому что она реально позволила мне, моим 

коллегам достичь реальных успехов, у нас у всех загорелись глаза. Я помню, когда только был объявлен 

этот грант, это было просто нереальное событие для нас всех. Мы в свое время могли уехать работать за 

границу, но не делали этого, потому что верили, что в России все наладится в этом плане. 

Я хочу поднять такой вопрос: мы как ученые, работающие на стыке фундаментальных и прикладных наук, 

выпускаем статьи, пишем большие отчеты. Коллеги сказали про десятилетний горизонт, а что дальше? 

Мне кажется, что очень было бы здорово, когда бы наши результаты приводили к каким-то реальным 

технологиям с созданием наукоемких производств, в которых бы участвовали ученые, с созданием 

реальной продукции на экспорт, на импорт. Как я вижу, сейчас у нас существует одна большая проблема – 

это недоверие науки и бизнеса. Одни думают, что им не заплатят, другие думают, что их обманут. 

В. Путин: По-моему, это одна и та же категория. 

А. Воротынцев: Хотя есть ряд научных программ – это технопарки, но они не позволяют с большой 

эффективностью реализоваться. Нужно создавать новые механизмы, которые позволят решить эту 

проблему, потому что да, мы можем подождать и, возможно, это все наладится. Но это время. А в 

нынешних тенденциях развития… 

В. Путин: Еще раз сформулируйте, что Вы предлагаете конкретно? 

А. Воротынцев: Я предлагаю, чтобы была создана программа мероприятий, которая была бы направлена 

на то, чтобы бизнес и наука взаимодействовали в создании каких-то крупных производств: 

микроэлектроника, что-то еще. 

В. Путин: Полностью с Вами согласен. 

Это, как ни странно, довольно сложный процесс. Нужно наладить механизм. Должен сказать честно, никак 

не удается его наладить. Потенциал наших инвестиционных компаний, в том числе инвестирующих в науку, 

очень большой. Сейчас боюсь ошибиться в цифрах, но наши компании, особенно энергетические 

компании, вкладывают миллиарды долларов в заграничные разработки. Миллиарды. В разработки, в 

технологии, в оборудование, которое производится на базе определенных разработок. 

…Это должен быть взаимный процесс. Дорога должна быть с двусторонним движением, хотя это сложно. 

Такой единый механизм создать, не знаю, насколько это возможно. Наверное, вообще невозможно… Но, 

безусловно, надо идти по этому пути, другого пути быть не может, это очевидный совершенно факт. 

…Экономика должна быть настроена на то, чтобы потреблять инновационные разработки. Пока это не 

совсем получается. Но уже кое-где получается. Мы соответствующие решения даже принимаем на 

правительственном уровне, на уровне законов, когда побуждаем наши компании идти в направлении 

отечественных разработок и пользоваться именно этим, преференции создаем различного рода. Мы и 

дальше так будем делать, обязательно будем делать. 

Полный текст стенограммы на сайте. 
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